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平成 28 年度第２回千曲市総合教育会議議事録（要約） 

 

 

1. 日  時 

平成２８年８月２６日（金） 午後３時から午後３時１５分 

 

2. 場  所 

千曲市役所戸倉庁舎 会議室２ 

 

3. 会議日程 

（1） 開会 

（2） 市長あいさつ 

（3） 会議事項 

（4） 閉会 

 

4. 議  題 

（1） 千曲市教育大綱（案）について 

（2） その他 

 

5. 出席者 

委員  岡田市長 赤地教育委員長 若林職務代理者 坂本教育委員 吉川教育長 

職員  多田総合政策担当部長 安西教育部長 竹内総合政策課長 坂井教育総務課長   

宮原政策推進係長 滝沢総務係長 柄沢主任 

 

6. 会議要旨 

開会 事務局（多田総合政策担当部長）進行 

 

岡田市長あいさつ 

私ども行政、地域、家庭、そして学校と全てをあげて取り組むべき「教育」や、「子ども達が健や

かに育っていく社会を作る」とは言うは易し行うは難しではあるが、この場で方向付けをしなが

ら市全体に広げて参りたい。どうぞよろしくご審議賜りたい。 
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会議事項 

（1）千曲市教育大綱について 

事務局（宮原政策推進係長） 事務局で作成した「千曲市教育大綱（案）」について説明 

（岡田市長） 

前回からだいぶ良くなったが、私のほうからひとつ。「ち」の「みんなで 育みます」、「く」の「努

めます」、「つ」の「支えます」、「こ」も「めざします」。「ま」だけ「育んでいきます」で終わっ

ている。ここもほかと同様に「育みます」ではいけないのか。 

（赤地教育委員長） 

 決定的な違いがないとすれば揃えた方がいい。 

（岡田市長） 

それぞれ終わりが「育みます」、「努めます」、「支えます」、「めざします」、一文だけ「育んでいき

ます」。宣言なので「育んでいきます」は第三者的に感じる。「努めていきます」では少し弱い。

「育んでいきます」では少し違和感がある。宣言に変え、自らやっていく姿勢は「育みます」で

はないか。いかがでしょう、坂本委員は。 

（坂本委員） 

「教育大綱」を宣言する。宣言となると委員長の言われたように「ます」で揃えた方が良い。   

ただ、どちらでも意味は通じる。 

（赤地教育委員長） 

「育んでいきます」は、息の長い取り組みといった感じにはなるが、宣言文であるということ、

できるだけ端的に、しかもいくつも並べてとなると揃えることも大事なので、みんな同じでいい

と思う。 

（岡田市長） 

 いかがでしょう、若林委員。 

（若林職務代理者） 

 揃える方向で。 

（岡田市長） 

 では、「育みます」とほかのスローガンと揃えて統一するということで。その他にございませんか。 

事務局（多田総合政策担当部長） 

 事務局から一点審議いただきたいことがある。デコレーションの関係だが、今、文末表現に統一

感を持たせるかたちで決定いただいた。案では、それぞれのスローガンをできるだけ 2行折り返

しで、上の 1行と下の 1行が多少重なる形で見栄え良く配置した。ここで「育んでいきます」が

「育みます」になると 3字減り、このスローガンだけが 1行で収まる形になってしまう。「温かい」

を平仮名表示にし、ほかと同じ形を取りたいが、いかがか。議論いただきたい。 

（岡田市長） 

 「あたたかい」という表現は「暖」と「温」があるが、ここでは「温」でいいと思うが、両方に

取れるということもあるから、平仮名でも間違いではないと思う。 

（赤地教育委員長） 

そういう事情があれば、平仮名でいい。 
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（岡田市長） 

みんなが読めると言ったら平仮名で、意味は通じる。若林委員どうですか。 

（若林職務代理者） 

字数が少ないと行のバランスが悪い。「温かい」を平仮名でいい。 

（岡田市長） 

 坂本委員どうですか。 

（坂本委員） 

 やっぱりパッと見た目。私は 1行より 2行のほうがいい。 

（岡田市長） 

では、事務局の提案どおり統一が取れる平仮名で表現するということで。今、市が抱えている条

例の前文等を考慮し教育委員会、それから総合政策課で多く議論し、工夫もだいぶされたことで、

当初に比べ説得力のあるものができた。大綱であるから、そもそも方針でこれが全てではない。

大きくはそれぞれ教育振興基本計画、生涯学習構想・基本計画、文化芸術振興基本計画、スポー

ツ推進基本計画あるいは男女共同参画計画などを含めて様々な教育に関する計画書、あるいは条

例を網羅した大綱になった。 

（赤地教育委員長） 

この色彩もパッと見がいい。しかも、市章と合わせて、なかなかハイカラだ。 

（坂本委員） 

色のことまで考えてあり、良かった。 

（赤地教育委員長） 

同感だ。 

（岡田市長） 

今日の審議を以て、異議無し、全会一致ということでこの文面をもって、わが市の教育大綱とし

て公表して参りたい、どうぞよろしくお願いしたい。 

 

（2）その他 

事務局（宮原政策推進係長） 

9 月の市議会の総務文教常任委員会へ報告後にリリース、周知という形で考えておりますので 

承知いただきたい。 

（岡田市長） 

本日はこれをもちまして終了とさせていただきたい。ありがとうございました。 

 

閉会 事務局（多田総合政策担当部長）進行 

 

 

（閉会時刻 15：15） 
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議事署名人 

 

 

                                         

 

 

 

 

                                         


